

かぐまのちから石

むがーしむがし、小木須こぎすの山ん中に、木こりのおじいさんがすんでたんだと。おじいさんは山でたき木を取つて、それを町で売つて暮らしてたんだ。おじいさんは犬が大好きでなあ。「あか」つつって、大きな犬をかわいがつてた。あかは荷車の網を引っ張つて、おじいさんの手伝いをとてもよくしてたんだと。

ある日、おじいさんとあかがいつものように山へたき木を取りに出かけた時なんだ。やぶん中に大きな熊が、倒れてたんだ。いやあー、おじいさんとあかは、びっくりしつちゃつてなあ。でもな、あかは「うー」つて声をあげながら、熊に近づいてつた。熊はただ目をぱちぱちつて、してるだけだつたんだ。

あかはじりじりつて、もつと近寄つてつた。熊はな、ぼやあつてあかを見てるだけだったと。

「何だか熊の様子が変だぞー！」

つて思つたあかは、用心深く近づいてな、よーぐ見たんだ。そしたらな、後ろの足のつけ根んとごに一本、矢が突き刺さつてた。そごには、ハエがいっぱい飛んでて、いやあな臭いがしてたんだと。

おじいさんは、

「これは痛がつペえ。今、取つてやつかんなあ」

つて、刺さつている矢を引っ張つた。でもな、深く刺さつた矢はながなが抜けながつた。熊は必死んなつて、いてそのをがまんしてんだ。おじいさんは今度は、さつきよりも力を出して、思いつきし引っ張つた。

「あーっ」

つて熊がうなり声をあげつと、やつとご矢は抜けたんだ。あかはすぐに熊の傷口のまわりをペロペロつて、なめはじめた。おじいさんも腐れかかった傷口をきれえに、拭いてやつた。そしたらな、熊は気持ちよさそうに、目えつぶつてたと。

次の日も、おじいさんとあかは、熊の傷口を拭いたりなめたりしてやつたと。それがらな、おじいさんは、熊の大好きな木の実や山ぶどうをいっぱい、食べさせてやつた。あかはあかで、川に入つてびじょびじょにした体を、熊になめさせてやつたんだ。何日

も水を飲んでなかつた熊は、大喜びだった。こうして、毎日おじいさんとあかが熊の話をしたもんでは、熊はすっかり元気になつた。

それがら熊は、あかと一緒になつて、おじいさんの手伝いをするようになつたんだ。たき木を取りに行つたり、売りに行つたりすつ時には、あかが荷車の網を引っ張つて、熊が後ろから押したんだ。なにしろ力の強い熊が後ろから押すもんで、楽に坂道が登れたくさんのたき木を運ぶことができるようになった。町でも、熊の後押しが珍しいもんで、大評判になつてな、おじいさんのたき木は、飛ぶように売れたんだ。こうして、おじいさんたちは人々からかわいがられてなあ、幸せに暮らしたんだ。

それからしーばらくたつて、おじいさん、あか、熊が亡くなつと、村の人たちはおじいさんたちが住んでたあたりを、「あかぐま」って呼ぶようになつた。それがいつの頃がらが、「あかぐま」の「あ」が取れっちゃつて、「かぐま」って呼ぶようになつたんだ。

村の人たちは、熊の姿によ一ぐ似た大きな石をさがしてきて、坂の登り口に立てたんだ。

そうしてな、重い荷物を荷車に積んで坂道を登つ時には、石の前で手え合わせてな、

「かぐまの熊さんよ、この荷物、後ろから押してくれやあ」「つて、お祈りしたんだ。そうすつと、力がもりもり沸いてきて、樂に坂道が登れるつて、信じてたんだべなあ。

この大きな石は、「かぐまのちから石」つて呼ばれてな、今でも小木須の加熊地区の坂の登り口に立つてんだ。

そんなおはなし

おしまい